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羊城晚报讯 记者徐振天,
通讯员成广聚、吴镝锋报道：8月
10日，记者从广州市城市管理和
综合执法局获悉，2022年上半年
广州生活垃圾分类处理工作日
前已完成考核。其中，全市11个
区首次全部达到“优”档次；176
个镇街中，“优＋”档次 10 个、

“优”档次29个、“良”档次69个、
“中”档次58个、“差”档次10个。

考核结果显示，“优＋”档次
的镇街为：黄埔区永和街、增城

区增江街、白云区大源街、花都
区炭步镇、海珠区昌岗街、天河
区元岗街、番禺区石碁镇、南沙
区榄核镇、荔湾区沙面街、越秀
区黄花岗街。

考核靠后的镇街为：增城区
永宁街、白云区京溪街、花都区
狮岭镇、海珠区赤岗街、天河区
棠下街、番禺区南村镇、南沙区
南沙街、荔湾区茶滘街、越秀区
六榕街、从化区吕田镇。

根据广州市此前公布的考

核情况来看，自 2020 年以来，番
禺区石碁镇 4 次达到“优＋”档
次，海珠区素社街、荔湾区沙面
街，越秀区黄花岗街 3 次达到

“优＋”档次。
据悉，今年上半年，广州市

城管部门共检查各类单位 2.5 万
个、整改问题1.8万处，查处违反
垃圾分类规定行为 11700 余宗。
广州市城管部门有关负责人表
示，广州统筹疫情防控和垃圾分
类工作，扎实推动生活垃圾分类

工作稳中有进，白云、花都区工
作力度大，进步明显。

广州把垃圾投放点作为推
动垃圾分类工作的主阵地，着力
在投放点保洁管养、垃圾清运、
桶边督导等薄弱环节用心用情
用力，今年上半年建成智能化星
级投放点 453 个，投放环境进一
步改善，黄埔、花都、增城区投放
点精细化管理水平较高。黄埔、
南沙、白云等区开发垃圾分类AI
管理系统，监督实效明显提升。

今年，广州推进教育、医疗、
酒店、快递、物业等重点行业十
二个垃圾分类和源头减量专项
行动，上半年重点行业生活垃圾
源头减量 19.3 万吨，花都、海珠
区皮革、布匹等工业固废分流处
理成效明显。

此外，广州继续加强“两网融
合”网点建设，上半年共建成融合
网点 221 个，全市生活垃圾资源
化利用率超过82%，越秀、天河、
黄埔、番禺、增城区则达到87%。

广州拟出台新政
鼓励停车设施建设

自有建设用地新增公共泊位，
可配建附属商业建筑
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为进一步推进广州市停车设施的建设工作，完善停车设
施相关规划和用地政策 ，8月 9日，广州市规划和自然资源
局发布征求《广州市规划和自然资源局关于推进城市停车设
施建设的若干措施》（以下简称《措施》）公众意见的公告，意
见征询时间自8月 9日起至9月 8日。根据《措施》，自有建
设用地增加50个及以上泊位的公共停车场，在不改变用地性
质、不减少停车泊位的前提下，允许配建一定比例的附属商业
建筑面积。

为进一步保障停车设施的
建设，《措施》明确，规划和自然
资源部门应当将停车场用地纳
入建设用地供应计划，公共停
车场作为城市公共基础设施，
其用地应当优先保障。

如何加大停车设施用地
供 应 ？《措 施》提 出 ，城 市
3000 平方米以下的地块 (含
城市边角地、收储用地、闲置
地)，优先用于公共停车场用
地供应。同时，结合城市更新
改造，积极增加公共停车场用
地供应。利用城市道路、广
场、学校操场、公园绿地以及
公交场站、垃圾站、地下综合

管廊等非自有用地公共设施
地下空间建设公共停车场，地
下空间可以单独供应。

闲置土地依法处置后由
政府收回、规划用途符合要
求的，优先用于公共停车场
用地供应。同时，在不影响
正常土地供应和利用的前提
下，各区人民政府或者用地
权属单位可以结合停车需
求，利用已办理用地手续但
尚未供应的政府储备用地以
及已办理建设用地批准手续
的、暂未开发利用且不属于
依法收回的土地建设临时公
共停车场。

将停车场用地纳入建设用地供应计划

为鼓励公共停车场综合
开发利用，《措施》明确，有偿
出让方式取得的自有建设用
地改建、扩建、增建后增加
50 个及以上泊位的公共停
车场，在不改变用地性质、不
减少停车泊位的前提下，允
许配建一定比例的附属商业
建筑面积，配建附属商业建
筑面积比例要求纳入建设用

地规划条件。
值得注意的是，根据《措

施》，地上公共停车场附属商
业建筑面积不超过地上公共
停车场建筑面积（不含附属
商业建筑面积）的 10%。地
下公共停车场附属商业建筑
面积不超过地下公共停车场
建筑面积（不含附属商业建
筑面积）的 20%。

增加50个以上泊位可配建附属商业建筑

鼓励学校在室外活动场地下方建设停车场

老旧小区的停车问题是
城市发展中的一大难题。对
此，《措施》也有了针对内容。

《措施》明确，要进一步鼓
励结合城镇老旧小区改造工作，
增加老旧小区停车设施供给。

根据《措施》，依照民法典
相关规定，由业主共同决定，按
照建筑类建设项目规划审批程

序报建，所增加的停车设施建
筑面积为小区全体业主共有。

除了自有建设用地及老
旧小区以外，《措施》也鼓励学
校、幼儿园在交通等专项论
证、环境安全可行的前提下利
用地势高差、采用全地下或者
半地下方式在操场等室外活
动场地下方建设停车场。

上半年生活垃圾分类考核
全市11个区首次“全优”

广州秋季征兵体检工作进行时

“我还没当够兵，想要回到部队！”
文/图 羊城晚报记者 高焓 侯梦菲

应征者在进行视力检查

“你的名字是什么？”“不要紧
张，放轻松就好。”8月10日一早，
在广州市第一人民医院内的征兵
体检站，医生们正为今年广州市
报名参军初审合格的应征青年们
进行体检抽检。抽血、量身高、测
视力……青年们有序排队，等候
检查。据悉，今年下半年，广州市
有超过 2 万名热血青年报名参
军。目前，各区应征体检正在有
序开展。

“我还没当够兵”

“我还没当够兵，所以想要回
到部队！”今年 23 岁的陈俊元是
广东轻工职业技术学院计算机专
业的应届毕业生。大一暑假结束
后，陈俊元曾在陆军某部队服役2
年，回忆起军营时光，他说：“虽然
训练苦一点、累一点，但是战友之
间相处非常融洽。”重返校园后，
他对战友情依然念念不忘。从小
到大视力都是5.2的他，为了能再
次入伍，他按照部队的体能训练标
准严格要求自己，在应征阶段就有
节奏地安排3公里跑、俯卧撑、引
体向上等项目。谈及此次入伍的

志愿，他表示希望能够加入空军部
队，做尖端科技的弄潮儿。

大学生参军入伍热情高涨，
这一点广东轻工职业技术学院专
武干部苏萌深有感触。“从 2017
年起，学校应征参军的学生人数
节节攀升，今年上半年已有58名
学生入伍。”他介绍，从军训开始，
学校就开始进行征兵宣传工作，并
做好退役复学等保障工作，“希望
有从军志向的学生能尽早了解到，
参军入伍也是很好的职业道路。”

保持良好心态

“来军营吧！收获一段属于
自己的芳华。”广州市第一人民医
院内的征兵体检站的走廊贴满了
征兵政策和入伍宣传海报，“兵
味”十足。据该院门诊部主任包
品红介绍，从 2018 年开始，广州
市第一人民医院就是征兵体检
站，征兵体检工作由科主任挂帅，
参与其中的医生都是医院的精
兵，“重在把好征兵体检的质量
关。”

“征兵体检就是优中选优，能
够通过体检的青年身心素质一定

非常好。”包品红建议有意参军的
青年在平时要加强体适能锻炼，
善待自己的身体，重视视力保护，
不要随便文身，在体检时如实和
医生沟通自己的身体状况。此
外，她还提醒，征兵体检中有心理
测试，应征青年们无需焦虑，在平
时保持良好的心态即可。

记者了解到，为做好征兵工
作，近日《广州市人民政府 广州
警备区关于加强新时代征兵工作
的若干意见》印发，《意见》明确实
施退役士兵落户优待。从广州市
入伍的非广州籍大专及以上学历
全日制在校大学生，退役继续完
成学业后一年内被广州市用人单
位（不含个体工商户）接收的，可
入户广州；从广州市入伍的非广
州籍大专及以上学历全日制应届
毕业生，退役后一年内被广州市
用人单位（不含个体工商户）接收
的，可入户广州。

此外，在广东省入伍的全日
制在校大学生退役继续完成学业
后和在广东省入伍的全日制大学
毕业生退役后，一年内被入伍地
接收的，可在当地办理落户手续，
具体以当地政策为准。

持工匠之心酿造至纯、
至清、至净的汾酒，从源头的
涓涓细流开始，从选测一寸
土地开始，从试种一粒原粮
种子开始。2012年至今，汾
酒在山西、河北、吉林、内蒙
古、甘肃等地规划建设原粮
基地约 120 万亩，从酿酒源
头出发打造一套贯穿全产业
链的统一标准，以现代化农
业发展理念为指导，为汾酒
酿造提供品质优秀、产量稳
定的原料基础保障。

从创建开始，汾酒原粮
基地就按照“因地制宜，逐步
推进，优势区域集约种植”的
布局要求，充分发挥资源、气
候和区位优势，积极与原粮
生产优势区域合作，不断优
化基地模式，俨然成为了我
国酒企打造原粮基地的标杆
和天花板。

同时，在优化基地模式、
以数理化手段上强化基地管

控上，汾酒原粮基地也一直
走在时代前沿、引领行业浪
潮。今年，原粮公司在基地
种植管理方面提出了新的要
求，同时，采取多维度管控进
行“可追溯系统+手机管理
软件+派驻基地管理员”新
模式探索，实时监测基地，实
现了对各基地种植全过程数
字化的监督管理，真正做到

“种、收、储、运”网格一体
化，大大提升了种植效率。

打造绿色原粮基地的
标杆，就是站在了汾酒践
行复兴总纲领的最前沿。
在当下，白酒行业发展趋
势正从高速增长转向高质
量增长，面对新的机遇和
挑战，汾酒将围绕“123”复
兴总纲领，坚持品质为根
基，以科技创新结合工匠
精神，制造出精益求精的高
品质产品，加速推动汾酒复
兴征程。

走进汾酒第一车间——全国主流媒体原粮（大麦）基地行活动在张掖山丹军马场举办

全国百余家主流媒体走进张掖山丹军马场，探秘汾酒
清香正宗的始发源头

山丹军马场位于河西走廊中部，祁连山北麓高海拔地
区，是汾酒大麦原粮基地之一

跨越千里，只为一抹汾酒清香。8月9日，
走进汾酒第一车间——全国主流媒体原粮（大
麦）基地行活动在张掖山丹军马场举办，全国主
流媒体相聚在山丹军马场，亲历由一粒种子到
一抹清香的奇幻之旅。

绿色原粮基地是汾酒生产的第一车间，也
是汾酒践行复兴总纲领的最前沿。去年10月，
走进汾酒第一车间活动首站选择在山西沁县汾
酒高粱基地，成功打造了行业瞩目的一大 IP。
今年，汾酒再度邀约近百家主流媒体走进山丹
大麦原粮基地，这体现了汾酒以品质为根基、加
快汾酒复兴、建设一流企业的信心和决心。

正如活动现场，汾酒集团党委书记、董事长
袁清茂所言：“我们希望通过实地考察，让大家
深入了解汾酒在粮食安全、原粮基地建设、生态
循环产业链等方面做出的努力，切实感受汾酒
的‘粮心’和品牌自信，进一步推动汾酒的品牌
发展。”

十年前，为了让汾酒的品
质始终处于行业领先，汾酒开
始在全国范围内优选各类优
质粮食产区，自建汾酒原粮
基地。经过了长期全方位论

证，山丹军马场因优质的土
壤、气候、环境与汾酒结缘，
成了汾酒的大麦生产基地：
坐落在祁连山北麓的山丹军
马场，日照时间长，昼夜温差
大，土层深厚疏松，富含有机
质，周边无工业、无污染，是
纯天然的绿色沃壤，所产的
大麦籽粒大而饱满，淀粉含
量高，是酿造清香汾酒最好的
粮食之一。

置身山丹军马场，嘉宾们
亲身感受了大自然的雄奇壮美
——海拔 4000 米的祁连山，
雪水消融，以平均 10 米每秒
的流速，滋养着河西走廊的农
耕绿洲；一望无际的麦浪翻
涌，诠释着“汾酒清香是种出
来的”。山丹军马场大麦种植
技术员王佳伟讲述了在这里

种植大麦的“天时地利”。他
说，山丹军马场海拔在 2700
米，种在这里的大麦品种是
垦啤 7 号。因为我们这边海
拔比较高，种出来的大麦品
种蛋白含量比较高，而且它
适合做酒曲，所以尤其合适
酿酒。

在极限的自然环境中，大
麦无惧严寒、酷暑，历经“九
九八十一难”，向最好的土壤
扎根，通过最严苛的筛选，达
到蛋白球、谷蛋白、胚乳含量
的要求，最终，方能成为一颗
天然有机原粮。而后，优质
大麦途径千里运往山西，为
一瓶瓶优质汾酒的酿造提供
了生香的酒曲。这是汾酒的
清香品质之源，也是自然对汾
酒的馈赠。

除了“天时地利”外，“人和”的
品质打造和技术研发也尤为重要。
今年以来，汾酒原粮基地加大了对
新品种的选育推广工作，加强新品
种、新技术引进和推广，实现农业
发展与现代科技的有机结合，提升
基地原粮品质，为打造清香酒魂注
入极致匠心。

在现场，来自山西农业大学小
麦研究所大麦专家周元成向嘉宾们
介绍了最新研发成果：通过几年的
实验，鉴选出了大麦新品种“汾酒
大麦 30”，现已在农业农村部进行
登记为“汾麦30”。通过比较实验，

“汾麦 30”的制曲率和出酒率以及
原酒酒样感官评分均优于现在所用
大麦品种。

“下一步，我们将尝试构建汾酒
的‘制曲’专用大麦的企业标准，为
汾酒未来生产的标准化、规范化打

下基础。”周元成介绍道。
而来自山西农业大学高粱研究

所高粱专家平俊爱，则向嘉宾们介
绍了高粱新品种——汾酒高粱30，
拟定农业农村部登记为汾粱30。汾
粱 30出酒率高，商品性好，且产量
高、稳产性好，拥有极高的耐瘠性强
和养分利用效率，经试验表明，2021
年新品种“汾酒高粱30”拥有广阔的
适用范围和应用前景，目前，已通过
了汾酒原粮基地种植试验。

如果说品质是品牌的基石，那
么科技与质量则是汾酒品质的两
翼，也是汾酒保持核心竞争力的重
要保障。抓好全产业链的管控，以
更高的标准和要求，用品质美誉度
提升品牌的忠诚度：这是袁董事长
在复兴纲领中提出的汾酒对于品质
的要求，也是汾酒原粮基地建设与
发展过程中一直秉承不变的追求。

汾酒集团党委书记、
董事长袁清茂

汾酒践行复兴总纲领
打造酒企原粮基地新标杆

文/程行欢

清香汾酒，品质源头

对一粒种子的溯源：
探寻汾酒清香之源

技术研发，品质打造：
为汾酒清香注入极致匠心

打造酒企原粮基地标杆：
汾酒践行复兴总纲领最前沿
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